



CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA

“2021 - Año de homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE LEY

El Senado y la Cámara de Diputados...

DÍA DE LA ESCLEROSIS MÚLTIPLE

Artículo 1º.- Institúyase el 30 de mayo de cada año como “Día de la Esclerosis Múltiple” en todo el territorio de la NACIÓN ARGENTINA.

Artículo 2º.- Facúltese al Poder Ejecutivo Nacional para disponer, en los distintos ámbitos con competencia en la temática, la implementación, incorporación y ejecución de programas y campañas relativas a la Esclerosis Múltiple.

Artículo 3º.- Invítese a las provincias, a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y municipios de toda la República a participar en las actividades a que se refiere el artículo anterior.

Artículo 4º.- Comuníquese al Poder Ejecutivo.

**MAYDA ROSANA CRESTO
DIPUTADA DE LA NACION**



CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA

“2021 - Año de homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El presente proyecto de Ley pretende instituir el día 30 de mayo, como el Día de la Esclerosis Múltiple, en todo el territorio nacional.

La Esclerosis Múltiple (EM) es una enfermedad que afecta al sistema nervioso central y se caracteriza por la destrucción y pérdida de mielina, lo que genera cicatrices (esclerosis) que se manifiestan en muy diversos síntomas (múltiple).

El 30 de mayo se celebra el Día Mundial de la Esclerosis Múltiple y durante todo ese mes se llevan a cabo eventos y campañas para generar conciencia y compartir historias junto con toda la comunidad mundial de EM.

El Día Mundial de la EM es la campaña anual del movimiento de la EM para crear conciencia sobre la enfermedad y apoyar y conectar a los 2,8 millones de personas que la padecen en todo el mundo. Es un día para celebrar la solidaridad mundial y la esperanza en el futuro.

En 2009, la Federación Internacional de Esclerosis Múltiple y sus miembros iniciaron el primer Día Mundial de la EM, juntos han llegado a cientos de miles de personas en todo el mundo, con una campaña que se centra en un tema diferente cada año.

El tema de la campaña del Día Mundial de la EM 2020-2022 son las conexiones. La campaña MS Connections trata sobre la construcción de conexiones comunitarias, autoconexiones y conexiones con una atención de calidad. El lema de la campaña es 'Me conecto, nos conectamos' y el hashtag de la campaña es #MSConnections.

Esta campaña, desarrollada en colaboración con miembros del movimiento mundial MSIF, desafiará las barreras sociales que hacen que las personas afectadas por la EM se sientan solas y socialmente aisladas. Es una oportunidad para abogar por mejores servicios, celebrar las redes de apoyo y defender el autocuidado.

En América Latina, las organizaciones de más de 15 países están trabajando conjuntamente y por tercer año consecutivo en la campaña «#IluminEMosLatinoamerica», que consiste en iluminar de color naranja distintos edificios emblemáticos y puntos de referencia de todo el continente, buscando que los países y las ciudades de la región queden simbólicamente “conectados”.

La Esclerosis Múltiple (EM) es una enfermedad neurológica, crónica, de causa no determinada que afecta al sistema nervioso central.

La EM resulta del daño a la mielina, la capa protectora que protege las fibras nerviosas del Sistema Nervioso Central que incluye al cerebro, la médula espinal y los nervios ópticos.

La EM tiene una base inmunológica, es en el que el sistema inmunológico, normalmente encargado de defendernos de agresiones externas como infecciones, no reconoce la mielina como propia y en consecuencia la lesiona. Si la mielina se destruye la habilidad de los nervios para conducir impulsos eléctricos desde y hacia el cerebro se interrumpe y este hecho produce la aparición de síntomas.



CONGRESO DE LA NACIÓN
ARGENTINA

“2021 - Año de homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Los procesos de desmielinización y cicatrización aparecen en diferentes momentos y en diferentes zonas, de allí el nombre de esclerosis múltiple.

La causa de la EM permanece desconocida hasta hoy. No obstante, se reconoce la existencia de factores genéticos, que si bien no son absolutamente determinantes, generan una predisposición a padecer la enfermedad. Parece claro que sobre esta predisposición genética uno o más factores ambientales podrían influir en el desarrollo de la EM.

Aunque no modifica esencialmente la expectativa de vida de las personas que la padecen, constituye una de las afecciones neurológicas más discapacitantes en el adulto joven, lo que implica un serio impacto en el ámbito familiar, social y económico-laboral.

En nuestro país aún no se ha declarado el Día Nacional de la Esclerosis Múltiple, por tal motivo, el espíritu de este proyecto es proponer, en conjunto con la Presidenta Fundadora de la Asociación de Lucha Contra la Esclerosis Múltiple (ALCEM) Susana Giachello, el 30 de mayo para su celebración, en concordancia con el día mundial, y realizar cada año en esa fecha diversas actividades de concientización y divulgación de la enfermedad por medio de campañas alusivas y de esta manera poder brindar apoyo a tantos pacientes que día a día sufren las secuelas devastadoras de la misma.

Es por ello que solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto.

AUTORA

Dip. Mayda Rosana Cresto

MAYDA ROSANA CRESTO
DIPUTADA DE LA NACION